

F. C. Stade

Misery



# HISTORIQUE

1946 - 1988

Note :

Suite à la fusion du FC Misery-Courtion avec le FC Courtepin le 1<sup>er</sup> septembre 2018, donnant naissance au nouveau FC Courtepin-Misery-Courtion, 4 anciens membres du club, à savoir :

Zenhäusern Jean-Pierre

Bielmann Jean-Marc

Crausaz André

Progin Raphaël

ont estimé devoir mettre en sécurité et trier les archives des

FC Stade Misery (1946-1988)

FC Etoile Sportive Courtion (1961-1988)

FC Misery-Courtion (1988-2018)

Ces archives sont stockées dans un local auprès de l'administration communale de Misery-Courtion. Ce travail a occupé les initiateurs durant cinq années et s'est concrétisé par l'impression de 3 brochures relatant l'histoire et les événements marquants de la vie des 3 clubs.

Rédaction : Progin Raphaël

Impression : Imprimerie Bonny, Fribourg

# *Football Club Stade Misery*

Pour écrire l'histoire des vingt premières années du FC Stade Misery, ci-après le texte complet de l'historique préparé par Monsieur Arthur Progin, président, et présenté lors de la journée officielle.

## **Historique du Jubilé du 20<sup>ème</sup> anniversaire 1946-1966**

### **Discours d'ouverture**

Monsieur le Député, Monsieur le Syndic, Messieurs les Conseillers communaux, Mesdames, Messieurs les membres fondateurs, membres du comité, vétérans, actifs et juniors, citoyennes et citoyens de notre cher village, et sympathisants.

En ce jour d'allégresse, il m'est particulièrement agréable de vous adresser à TOUS, les hommages et les plus cordiales salutations de la société jubilaire, en vous souhaitant la plus chaleureuse bienvenue.

Entourée actuellement de la sympathie de toute la population, notre société s'efforce, dans la mesure de ses faibles moyens mais avec un cœur « Gros comme ça », de faire œuvre utile sous les rapports aussi bien moraux que physiques qui les mettent au diapason de l'admirable expansion sportive du canton, tout en méritant la confiance de la population, l'appui et la générosité de ses membres bienfaiteurs antérieurs, actuels et futurs.

Si, comme nous l'espérons, tel devrait être encore le cas à l'avenir avec le même esprit de tous, nous pouvons vous assurer de notre entier dévouement comme jusqu'ici.

Pour l'heure, soumettez-vous et joignez-vous, sans arrière-pensée, aux réjouissances de ce jour, qu'elles soient administratives, culturelles, amicales et « gastronomiques ».

### **Préface**

Une date de cette importance se doit d'être marquée par une manifestation digne de figurer au premier chef dans les annales d'une société, aussi modeste soit-elle, au reste du diapason de l'humble localité qui l'abrite et dont nous n'avons certes pas à rougir.

A l'exemple des localités environnantes, notre petit village, retiré, blotti et coincé, joyau d'une campagne aussi verdoyante que productive, quoique encerclé de « bourgs » plus opulents, à l'écart de contacts - propulseurs - d'un développement inéluctable sur tous les fronts qui en sont à la base, se devait malgré les difficultés prévisibles, les embûches, les inévitables oppositions directes ou sourdes, les impondérables, de participer aussi à l'incroyable et magnifique - essor - du développement sportif du canton, à l'avant-garde du pays comparativement à sa modeste population.

C'est bien ce qu'ont compris les « inspirateurs » et - initiateurs - de cette belle œuvre qui, en l'espèce, ont fait preuve d'un beau courage, catapulté par un enthousiasme qui est l'apanage des êtres résolus dont nous devons leur « savoir gré ».

Sollicité de présider les festivités de ce JUBILE du 20<sup>ème</sup> anniversaire, il m'appartenait, par voie de conséquence, d'en établir un « Historique » le plus complet et le plus précis. J'espère, ce

faisant, vous donner satisfaction en vous remémorant les péripéties essentielles de son existence à la base d'une vie passablement agitée.

### Fondation

C'est dans le courant du mois d'août 1946 que « mus » et forts de cette belle confiance, animé par cette foi qui pulvérise les obstacles, ses valeureux promoteurs au nombre de 9, cités ci-après :

BERSET Marcel, BIELMANN Meinrad, FRANCEY Georges, KOLLY Robert, MEUWLY Adolphe, PROGIN Arthur, ROTZETTER Ernest, SAPIN Robert et SINGY Armand,

au cours d'une réunion toute amicale dans une maison familiale de Corsalettes, faisant partie de la paroisse de Courtion, décidèrent la fondation du Football Club « M I S E R Y ».

Au départ, quoique sans argent, sans appuis, sans encouragements, sans terrain, mus par leur seul « idéal sportif », ils n'hésitèrent pas. Aucun comité fixe à la base, sans postes définis, tout simplement un collège de 9 copains convaincus et décidés qui se partagèrent les tâches futures et, bien entendu, les soucis.

### Période héroïque

Les premières activités se limitèrent tout naturellement aux simples matchs amicaux, au gré des circonstances sur des terrains alternatifs de fortune, durant quelques mois, avec prise en charge des frais par la communauté de ces neuf braves.

### Engagements officiels et promotion

Ces joutes toutes amicales justifièrent l'inscription et la participation à la IVème ligue du Championnat suisse, saison 1946/1947 déjà où l'équipe engagée se maintint honorablement jusqu'en 1954, année au cours de laquelle, en tant que champion de groupe, elle accéda en IIIème ligue avec promotion directe.

### Relégation

Par suite de départs, d'accidents et de circonstances malheureuses et imprévisibles, notre formation, à l'issue d'une seule saison, est automatiquement reléguée en IVème ligue où elle se défend avec bonheur jusqu'en l'an 1962 qui la - sacre - à nouveau champion de groupe, ratant toutefois la promotion au cours des matchs éliminatoires.

### Heureuse expansion

Qu'à cela ne tienne, l'on recommence avec courage et confiance pour en récolter la récompense au cours et à l'issue de la saison 1964/65 qui fut de loin la meilleure pour l'équipe, champion de groupe, qui gagna tous ses matchs, de même que ceux de la promotion, ceci après un match d'appui. Ce brillant succès devait encore être complété par un triomphe au titre de « champion fribourgeois de IVème ligue » à l'issue d'une compétition complémentaire réunissant les 4 champions de groupe

engagés en matchs, aller et retour, tous gagnés par notre invulnérable « onze » dont la finale enlevée magistralement sur le score de 7 à 0.

La IIIème ligue est à nouveau acquise, avec panache, et ouvre des perspectives alléchantes qu'il s'agira de cultiver. La création d'une équipe de « Juniors » en 1965 est heureuse et constitue la pépinière indispensable à la stabilité du club et à la nécessité vitale d'en assurer la relève.

### **Activité usuelle**

Dans le cadre de celle-ci, la participation régulière à de nombreux tournois, ainsi qu'à la sortie amicale à CERNIER (Neuchâtel) avec les « pompiers » du lieu, eux-mêmes régulièrement participants à nos propres tournois sous l'égide d'un de nos membres fondateurs, a été bénéfique. Il en est de même pour une heureuse période de « vaches grasses » qui enregistra durant deux saisons consécutives la participation de notre club avec 2 équipes en championnat.

Malheureusement, les ambitions, les manœuvres déplorables et anti-sportives pour ne dénommer « sabotage délibéré » d'un voisin ont eu pour conséquence la fondation du F.C. Courtion avec des éléments de notre 2<sup>ème</sup> équipe, formés et soutirés malhonnêtement au F.C. Misery.

### **Couleurs du club**

Du rouge et blanc et, bleu et blanc à la fondation, elles ont passé successivement au noir et jaune, avec stabilisation actuelle au jaune et vert et bleu et jaune.

### **Comités de sociétés**

Ceux-ci ont été primitivement l'apanage, durant quelques années, des membres fondateurs sous forme de collège, sans postes définis, au bénéfice d'un enthousiasme leur permettant d'œuvrer avec un bel esprit sportif, un dévouement total, une confiance et une conscience intégrales.

### **Situation financière**

Dès sa fondation, assurée en son entier par les membres eux-mêmes qui en supportaient toutes les charges pendant environ 5 ans, les déplacements s'effectuant alors « à vélos ». Par la suite, elle se stabilisa ; le budget bénéficia annuellement du produit des kermesses, tombolas, lotos, tournois et théâtres.

### **Usage des terrains**

A la période floue d'utilisation de terrains divers, succéda la mise à disposition, moyennant location, d'un terrain communal sis à 20 minutes du village et sans accès aux véhicules « à moteur ». Le terrain actuel, propriété privée, sous-location du cafetier, suppléa avantageusement à ces inconvénients par la proximité immédiate.

### **Sympathie, appuis et remerciements**

Totalement ignoré à son début, isolé, sans encouragements, ni appuis d'aucune sorte, officiels ou privés, ne bénéficiant même pas de la sympathie de la population, le club n'en démarra et oeuvra pas moins avec courage et confiance pendant 10 à 12 ans.

Ces dernières années par contre, le nouveau Conseil Communal a fait preuve d'une réjouissante compréhension et d'une sympathie, agissant sous forme de dons divers en nature, prêts ou fournitures de matériel, de même que manifester ses encouragements par sa présence quasi constante aux matchs, ce dont nous les remercions très chaleureusement.

Nous adressons également nos plus vifs remerciements aux divers donateurs, aux anciens membres, tant du comité qu'actifs, de même qu'aux automobilistes qui, contre une rétribution symbolique, se chargent et facilitent avantageusement le déplacement de nos juniors, leur rendant ainsi, de même qu'à leurs parents, un service appréciable qui les honore.

Notre plus vive reconnaissance s'adresse, en particulier, aux valeureux promoteurs et membres fondateurs, à leurs épouses, ainsi qu'à celles des membres actifs qui acceptent et supportent les inconvénients de l'absence répétée de leurs époux représentant environ le 90% de l'effectif total de la société.

### Conclusion

Cette énumération peut paraître superflue, voire ennuyeuse pour certains. N'oublions pas toutefois qu'elle constitue un document d'archives dont doit s'honorer chaque société ordnée, ne serait-ce que déjà qu'en reconnaissance DUE aux « pionniers » de la première heure.

Chers membres et chers amis, sympathisants ou autres, continuez à œuvrer pour sa prospérité, la solidité de sa belle action, l'honneur du village et la bienfaisance d'une discipline sportive reconnue et indiscutée en n'oubliant pas « qu'entre le passé qui a pu nous échapper et l'avenir que nous ignorons », il y a le PRESENT qui nous commande d'agir.

Le rédacteur : Arthur Progin

### Anecdotes tirées des procès-verbaux de la société et des archives

- 1946 Fondation - Etablissement de statuts - Demande de subside au Sport-Toto.  
Adhésion au championnat fribourgeois et au sein de l'Association Suisse de Football.  
Acquisition d'un terrain de M. Alfred Progin, prix de location : Fr 150.00.  
Séance de comité tous les mercredis et entraînement physique tous les jeudis.  
1<sup>er</sup> loto avec animation de la fanfare.  
Demande à l'AFF de la suspension du match du 1.12.1946 à cause de la « Mission ».
- 1947 Pose d'un tableau du club au café de Misery pour l'exposition des membres du comité, des membres actifs et des membres passifs.  
Organisation d'une 1<sup>ère</sup> fête champêtre le 4 mai 1947 avec jeu de bouteilles, jeu de la perche, tombolas, roue de la fortune.  
Vente du foin du terrain à M. Jean Ridoux à Misery.  
Abonnement à la « Feuille d'Avis de Fribourg (nouvelles sportives tous les mardis).  
Participation au tournoi de Murist ; déplacement en taxi avec M. Wicht de Léchelles.  
Le 5 novembre 1947, le secrétaire fait le comité tout seul.  
L'entraînement est remplacé par des séances de culture physique qui auront lieu à la grande salle du café et dirigés par M. Thalmann du FC Central Fribourg.

- 1948 Recommandation est faite à tous les joueurs d'éviter toute discussion mettant en cause le club dans des affaires privées.  
Lettre de démission de M. Pierre Bielmann établie sans l'autorisation des parents ; avec l'accord des parents, la sortie pour le FC Fétigny n'est pas accordée.  
Le 7 avril 1948, réception d'une amende de l'AFF de Fr 20.00 pour avoir stoppé le match contre le FC Gurmels ; raison invoquée : « Nous aimons mieux ceci que des jambes cassées à nos joueurs ».  
Mise du foin : attribué à M. Ernest Zbinden pour Fr 65.00.  
Promenade le 8 août 1948 au Saut du Doubs, déplacement par les GFM pour une somme de Fr 12.00 par personne ; match amical contre le FC La Chaux-de-Fonds.  
Dès le 1<sup>er</sup> novembre 1948, un nouveau terrain de jeu « En Perret Rosset » est mis à disposition par le cafetier M. Félix Progin.  
Un buffet pour les coupes et trophées est installé au café de Misery.  
Le 25 août 1948, suite à un geste antisportif lors d'un match contre le FC Payerne, le joueur Simon Christan est boycotté par le club et aura sa lettre de sortie après règlement des cotisations.  
Le 1<sup>er</sup> septembre 1948, le secrétaire Roger Kolly, peintre, quitte le comité suite à un reproche du président concernant une lettre adressée au président de l'AFF M. Gumy ; c'est le caissier qui tient le procès-verbal.  
Abonnement au journal « Semaine Sportive » en remplacement de la Feuille d'Avis.  
Demande de M. Clerc, directeur de la fanfare, pour changer le jour de l'entraînement.  
Absence à l'entraînement : amende Fr 1.50.  
Réintégration du joueur Simon Christian refusée ; sur 10 votants, 9 non et 1 oui.  
Recommandation est faite aux membres de ne plus discuter du « cas du caissier » ???
- 1949 Parution le 23 février 1949 d'un reportage sur le match Richemond - Misery dans le journal « Terre fribourgeoise ».  
Mise du foin : attribué à M. Louis Favre pour Fr 220.00.  
Fixation des cotisations : membre passif Fr 3.00 ; membre supporter Fr 6.00.
- 1950 Tournoi du 21 juin 1950 : le jury est composé de MM : Hermann Progin, Robert Singy et Roger Kolly ; les arbitres sont : MM. Georges Chuard et Gérard Grand.  
Bénéfice du tournoi : Fr 315.05.
- 1951 à 1953 : aucune documentation.
- 1954 Reçu un subside de Fr 200.00 du Sport-Toto pour l'aménagement du terrain de jeu.  
Reçu un don de Fr 30.00 de la commune de Misery comme appui financier.  
Lors de l'assemblée du 25.09.1954, celle-ci n'accepte pas les comptes pour manque de détails ; c'est le nouveau président Hermann Progin qui prend en main les comptes pour les remettre en ordre.
- 1955 - 1959 Peu de documentation ; rien de particulier à relever des procès-verbaux.
- 1960 Etude pour la pose de projecteurs.
- 1962 Mise en œuvre d'un code de convenances pour les décès.

- 1963 Radiation d'un membre du comité qui ne fait pas son devoir ; également radié du club.
- 1964 Pose de 2 projecteurs au terrain.  
Salaire annuel de l'entraîneur : Fr 150.00.
- 1965 Champion fribourgeois de 4<sup>ème</sup> ligue, victoire 7 à 0 contre le FC Villaz-St-Pierre ; promotion en 3<sup>ème</sup> ligue.  
Des incidents surviennent le 29.08.1965 lors d'un match à Arconciel arbitré par Marcel Haering de Guin. Après enquête de l'AFF, le joueur Roger Gavillet est boycotté pour 18 mois pour voie de fait envers l'arbitre. Un recours n'aura pas lieu (trop coûteux).
- 1966 Pose d'un poteau supplémentaire avec 2 projecteurs.  
Obligation est faite par l'ASF de remettre les passeports de 3 jeunes joueurs transférés au FC Courtion sans l'approbation du club.  
Fête du jubilé du 20ème anniversaire du club organisée le samedi du Jeûne Fédéral.
- 1967 Règlement d'un différend avec le Département Militaire à Fribourg, le club et l'entraîneur Gilbert Rotzetter concernant les subsides EPGS ; ce dernier est exclu du club.  
Retrait de l'équipe de juniors du championnat vu un effectif trop restreint.  
Léon Rotzetter reçoit l'insigne de mérite sportif lors de l'assemblée cantonale.  
Cotisation fixée à Fr 8.00 par année, dont Fr 2.00 pour la caisse de décès.  
Jean-Marie Baechler est le nouvel arbitre du club et membre du groupement fribourgeois des arbitres.
- 1968 Discussion avec le conseil communal pour la construction de vestiaires avec douches ; la réponse est d'attendre la construction d'une salle communale.  
Sortie des 2 équipes d'actifs avec les conjointes à Fontainemelon le 18.08.1968.  
Etablissement d'une convention entre le FC Misery et le « Club Fogolar » pour la constitution des 2 équipes d'actifs, une en 3<sup>ème</sup> ligue et une en 4<sup>ème</sup> ligue.  
Cotisation fixée à Fr 10.00 par année, dont Fr 2.00 pour la caisse de décès.  
Autres cotisations : membre passif, Fr 5.00 ; membre supporter, Fr 7.00.
- 1969 Arthur Progin reçoit l'insigne de mérite sportif lors de l'assemblée cantonale.  
Relégation de l'équipe I de 3<sup>ème</sup> en 4<sup>ème</sup> ligue.  
Effectif des membres actifs, passifs et supporters : 130.  
Ouverture d'un compte de chèque postal .  
Achat d'une machine à marquer le terrain à la chaux : Fr 178.00.
- 1970 L'équipe I est champion de groupe en 4<sup>ème</sup> ligue ; la promotion est un échec avec un match disputé à Plasselb avec seulement 12 joueurs, dont Charles Perroud en état d'ébriété ; ce dernier est exclu du club.  
L'équipe II fait piètre figure avec seulement 3 rencontres disputées lors du 2<sup>ème</sup> tour.  
Annulation de la convention signée en 1968 avec le « Club Fogolar » et poursuite du nouveau championnat avec seulement une équipe d'actifs en 4<sup>ème</sup> ligue.  
Pose au café d'un nouveau tableau des membres du club ; prix Fr 450.00.

- 1971 Fête du jubilé du 25<sup>ème</sup> anniversaire le 22 mai 1971 avec un match entre les actifs et les anciens joueurs du club, verre de l'amitié au café de Misery et banquet au café de la Charrue à Cournillens. Nomination de Rotzetter Ernest en qualité de membre d'honneur et Bielmann Bernardin, Camérique Michel, Haas Michel, Progin Félix, Progin Arthur, Piller Aloys et Rotzetter Léon en qualité de membre honoraire.  
Pour les 25 ans du FC Misery et les 10 ans du FC Courtion, une demande conjointe avait été faite pour l'organisation de l'assemblée cantonale de l'AFF le 7 août 1971 à Courtion.  
A la suite de divergences entre le cafetier de Courtion et le FC Courtion, celle-ci n'a pas lieu et est déplacée à St-Aubin.
- 1972 Demande faite à l'AFF pour que le FC Misery ne figure pas dans le groupe du FC Courtion afin de mettre fin à des rivalités ; la demande n'a pas abouti.  
Une chambre est mise à disposition du club chez Léon Progin, dit « Bouby de la Poste » ; elle servira comme local de vestiaire pour les arbitres.
- 1973 Nouveau contrat de location du terrain avec le propriétaire Félix Progin ; Fr 240.00 l'an.  
Grave sanction financière infligée au club suite au mauvais comportement de deux membres supporters lors d'un match.  
Projection d'un film sur la dernière confrontation contre le FC Courtion.
- 1974 Révision des statuts du 20 septembre 1946. Non prévu dans les statuts, l'assemblée décide d'un code de convenances pour les décès.  
La commune de Misery alloue au club une contribution annuelle de Fr 250.00 + Fr 80.00 pour les vins d'honneur à l'occasion du tournoi annuel.  
Achat d'une motofaucheuse pour le terrain.
- 1975 Construction d'une 2<sup>ème</sup> baraque, qui sera utilisée comme vestiaire pour l'équipe adverse.  
L'équipe termine vice-champion de groupe, après une victoire contre le FC Courtepin II (match joué après avoir débarrassé la neige) et une double victoire contre le FC Courtion. Nomination de membres honoraires : Ridoux Jean-Bernard et Progin Jean-René.  
Longue enquête, avec protêt et recours (11 pages A4 de l'AFF) concernant un match contre le FC Gurmels II gagné par le FC Misery 5 à 2 ; le score est maintenu après avoir annulé une première décision d'un forfait 0 : 3 en faveur de Gurmels II. La séance de recours a eu lieu au Café Populaire à Fribourg ; notre club était représenté par le vice-président Ridoux Jean-Bernard étant donné que notre président était impliqué.  
Remplacement des buts en bois par des buts métalliques façonnés par l'entreprise Décotterd à Villarepos ; coût Fr 1'800.00.  
Suppression des cartes de membre passif et vente uniquement de carte de membre supporter à un prix minimum de Fr 10.00.
- 1976 Organisation du 30<sup>ème</sup> anniversaire du club le 29 mai 1976 ; match entre les actifs et les anciens membres du club ; inauguration d'un nouvel équipement ; banquet et soirée champêtre au café de Cournillens.  
Nomination de Piller Aloys, membre d'honneur et Bielmann Jean-Marc, membre honoraire.  
Un match contre le FC Grolley est gagné par forfait 3 à 0 suite à des falsifications des passeports de certains joueurs ; de nombreuses amendes ont été infligées au FC Grolley.

Le club termine au 3<sup>ème</sup> rang du groupe après une saison qualifiée de « saison la plus pénible » pour notre entraîneur Piller Aloys.

- 1977 L'équipe a terminé champion de groupe, a participé aux finales mais est non promue.  
Agrandissement et modification de la surface de jeu du terrain et aménagement d'une place de parc.  
Nouveau contrat de bail avec l'Hoirie Progin Félix ; la location annuelle de Fr 400.00 est prise en charge par la commune de Misery.  
Nomination membres honoraires : Angéloz Jean-Pierre, Progin Raphaël, Cotting Gilbert.
- 1978 Une équipe de Juniors C inscrite pour le championnat 1978-1979 sous la responsabilité de Crausaz André et une école de football sera conduite par Bielmann Jean-Marc.
- 1979 Sortie du club le 3 mars 1979 à Massongex (Valais) avec match et souper dans une cave.  
Relégation en 5<sup>ème</sup> ligue évitée de justesse grâce à une victoire contre le FC Villarepos.  
Nouvel équipement offert par Progin Léon, Tea-Room « Domino » à Fribourg.  
Nomination d'un membre honoraire : Baechler René.
- 1980 Construction et aménagement d'une buvette avec la récupération d'une baraque de chantier dans le canton de Neuchâtel.  
1<sup>ère</sup> organisation d'un rallye avec pique-nique le 18 mai 1980.  
Nomination de membres honoraires : Haas René et Carrel Edouard.  
17.08.1980 : match FC Courtion - FC Misery : choc entre les frères Progin Gabriel du FC Courtion et Christophe du FC Misery ; fracture du tibia et du péroné pour Gabriel.  
Relégation en 5<sup>ème</sup> ligue.
- 1981 Nouvelle promotion de 5<sup>ème</sup> ligue en 4<sup>ème</sup> ligue.  
Organisation du 35<sup>ème</sup> anniversaire les 26, 27 et 28 juin 1981 sous la présidence de Andrey Paul. Montage d'une cantine vers le terrain de jeu avec diverses manifestations : loto, matchs et bal champêtre animé par le groupe de la fanfare de Courtion.  
Toiture de la buvette emportée par un ouragan le 8 décembre 1981 ; les réparations sont prises en charge par l'ECAB, coût : Fr 2'235.00.
- 1982 Installation de 2 nouveaux projecteurs supplémentaires.  
Achat de trainings avec l'inscription du club.  
Nomination d'un membre honoraire : Crausaz André.
- 1983 L'équipe s'est maintenue en 4<sup>ème</sup> ligue après un match d'appui contre le FC Grolley disputé sur le terrain de Montagny-la-Ville.  
Achat d'une nouvelle tondeuse pour le fauchage du terrain.
- 1984 De nouveaux vestiaires avec douches sont mis à disposition du club dans la nouvelle halle communale.  
Relégation de 4<sup>ème</sup> en 5<sup>ème</sup> ligue.  
Nomination d'un membre honoraire : Rotzetter Yvan.

- 1985 Création d'un mouvement commun avec le FC Courtion pour les équipes de juniors dès la saison 1985/1986, soit Juniors C et D et une école de football de 6 à 10 ans.  
1<sup>ère</sup> organisation du Noël des Aînés de la paroisse de Courtion.
- 1986 Le 16.06.1986, discussion entre les dirigeants du FC Misery et du FC Courtion dans le but de préparer une réunification des 2 clubs. Dans un premier temps, un échange de joueurs est opéré afin de former une équipe capable de réintégrer au plus vite la 4<sup>ème</sup> ligue. Par tirage au sort, la 1<sup>ère</sup> équipe évoluera sous le nom du FC Courtion et la 2<sup>ème</sup> équipe sous le nom du FC Misery dès la saison 1986/1987.  
20.06.1986, lors de l'assemblée annuelle, le président Progin Arthur démissionne après avoir été en fonction depuis 1965 ; il est remplacé par Andrey Paul.  
Organisation du 40<sup>ème</sup> anniversaire du club le 1<sup>er</sup> et 2 août 1986 avec la célébration de la Fête Nationale ; allocution de M. Ayer Roland, député, Grolley ; cortège depuis le centre communal au terrain, soirée animée par un duo musical ; match entre les actifs actuels et les anciens ; match de juniors contre le FC Grolley ; match de 2<sup>ème</sup> ligue entre le FC Domdidier et le FC Courtepin ; apéritif et banquet à la cantine ; bal champêtre.
- 1987 Organisation du 1<sup>er</sup> match aux cartes avec le FC Courtion et la Société de Tir de Courtion.  
Nomination de Progin Arthur comme président d'honneur.  
L'équipe I jouant sous le nom du FC Courtion est promue en 4<sup>ème</sup> ligue.  
Participation active du FC Misery à la fête « Nitou 87 » (26-28 juin) avec l'inauguration du nouveau terrain à Courtion.  
Nouveau contrat de bail à loyer pour le terrain de football avec la commune de Misery.
- 1988 Dissolution du club selon décision en assemblée extraordinaire du 12 mai 1988 :  
24 membres ont été convoqués, 18 sont présents.  
Vote : 18 bulletins délivrés, 18 rentrés : OUI : 18, NON : 0 ; BLANC : 0, NUL : 0.  
Nomination de membres honoraires : Andrey Paul et Audergon Jean-Paul.

L'assemblée constitutive du nouveau FC Misery-Courtion a lieu le 20 mai 1988.

Approbation des nouveaux statuts. Nouveau comité de 9 personnes avec :

Bielmann Jean-Marc, président	Progin Raphaël, secrétaire
Progin Alphonse, responsable juniors	Brulhart Pierre-Alain, terrain Courtion
Gumy Jean-Jacques, manifestations	

Zenhäusern Jean-Pierre, vice-président
Progin Gabriel, caissier
Andrey Paul, convocateur
Lottas Martial, terrain Misery

Le 22 août 1988, les avoirs du FC Misery sont transférés au nouveau FC Misery-Courtion, soit une somme totale de Fr 19'817.35, dont Fr 18'696.50 sont bloqués sur le compte de la BCF pour la réfection du terrain de Misery et Fr 1'120.85 sont libres d'utilisation.

# Football Club Stade Misery

## Liste des présidents

1946 - 1947	Rotzetter Raymond
1947 - 1948	Berset Jean - Noth Joseph
1948 - 1949	Progin Hermann
1949 - 1950	Rotzetter Ernest - Kolly Léon
1950 - 1951	Noth Joseph
1951 - 1954	Bielmann Bernardin
1954 - 1958	Progin Hermann
1958 - 1959	Zosso Arnold
1959 - 1960	Progin Emile
1961 - 1965	Christan Simon
1965 - 1986	Progin Arthur
1986 - 1987	Andrey Paul
1987 - 1988	Bielmann Jean-Marc

# *Football Club Stade Misery*

## *Liste des entraîneurs*

1946 - 1960	<i>pas connu</i>
1960 - 1967	<i>Rotzetter Gilbert</i>
1967 - 1968	<i>Cuennet Jean-Claude, Angéloz Jean-Pierre</i>
1968 - 1969	<i>Spezia Arnaldo</i>
1969 - 1970	<i>Maiolla Luigi</i>
1970 - 1971	<i>Piller Aloys</i>
1971 - 1972	<i>Angéloz Jean-Pierre</i>
1972 - 1974	<i>Piller Aloys, Bielmann Jean-Marc</i>
1974 - 1976	<i>Piller Aloys</i>
1976 - 1977	<i>Widmer Hans-Ruedi</i>
1977 - 1982	<i>Haas René</i>
1982 - 1983	<i>Spaetig Pierre-Alain</i>
1983 - 1986	<i>Bopp André</i>
1986 - 1988	<i>Mazza Lucien</i>

# Comités Football Club Stade Misery 1946 - 1988

<b>Assemblée</b>	<b>Président</b>	<b>Secrétaire</b>	<b>Caissier</b>	<b>Autres membres</b>		
21.07.1946	Rotzetter Raymond	Kolly Roger	Progin Albert			
09.10.1946	Rotzetter Raymond	Kolly Roger	Progin Albert	Schouwey Raymond		
09.02.1947	Rotzetter Raymond	Kolly Roger	Progin Albert	Schouwey Raymond	Rotzetter Charles	
21.06.1947	Rotzetter Raymond	Kolly Roger	Progin Albert	Schouwey Raymond	Rotzetter Charles	
26.07.1947	Berset Jean	Kolly Roger	Progin Albert	Schouwey Raymond	Rotzetter Charles	
22.01.1948	Noth Joseph	Kolly Roger	Progin Albert	Rotzetter Ernest		
08.06.1948	Noth Joseph	Kolly Roger	Berset Jean	Rotzetter Ernest		
15.07.1948	Progin Hermann	Kolly Roger	Berset Jean	Rotzetter Ernest		
05.08.1948	Progin Hermann	Kolly Roger	Progin Louis	Rotzetter Ernest		
29.09.1948	Progin Hermann	Rotzetter Raymond	Progin Louis	Rotzetter Ernest		
16.11.1949	Rotzetter Ernest	Rotzetter Raymond	Progin Louis			
01.07.1950	Kolly Léon	Rotzetter Raymond	Progin Louis			
11.10.1950	Noth Joseph	Rotzetter Marius	Baechler Raymond			
18.07.1951	Bielmann Bernardin	Rotzetter Léon	Baechler Raymond			
25.09.1954	Progin Hermann	Rotzetter Léon	Noth Joseph			
20.07.1957	Progin Hermann	Rotzetter Léon	Schouwey Hubert			
01.07.1958	Zosso Arnold	Rotzetter Léon	Schouwey Hubert			
10.01.1959	Zosso Arnold	Rotzetter Léon	Schouwey Hubert	Kolly Charly	Gumy Georges	
16.07.1959	Progin Emile	Rotzetter Léon	Schouwey Hubert	Michaud Gérard	Bielmann Michel	
20.07.1960	Progin Emile	Rotzetter Léon	Schouwey Hubert	Michaud Gérard	Bielmann Michel	
18.08.1961	Christan Simon	Rotzetter Léon	Haas Michel	Bielmann Bernardin	Kolly Félix	
14.07.1962	Christan Simon	Rotzetter Léon	Haas Michel	Bielmann Bernardin	Kolly Félix	
23.02.1963	Christan Simon	Rotzetter Léon	Haas Michel	Progin Marcel, de Léon	Kolly Félix	
20.07.1963	Christan Simon	Rotzetter Léon	Haas Michel	Progin Marcel, de Léon	Kolly Félix	
27.06.1964	Christan Simon	Rotzetter Léon	Haas Michel	Progin Marcel, de Léon	Kolly Félix	
21.07.1965	Progin Arthur	Piller Aloys	Haas Michel	Progin Marcel, de Léon	Rotzetter Léon	
15.07.1967	Progin Arthur	Piller Aloys	Haas Michel	Ridoux Jean-Bernard	Rotzetter Léon	
01.06.1969	Progin Arthur	Piller Aloys	Haas Michel	Ridoux Jean-Bernard	Rotzetter Léon	
12.12.1970	Progin Arthur	Piller Aloys	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	
03.07.1971	Progin Arthur	Piller Aloys	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Bielmann Bernardin
30.06.1972	Progin Arthur	Piller Aloys	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Bielmann Bernardin
07.07.1973	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Bielmann Bernardin
29.06.1974	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Piller Aloys
28.06.1975	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Piller Aloys
26.06.1976	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Piller Aloys
08.07.1977	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Piller Aloys
09.06.1978	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Ridoux Jean-Bernard	Bielmann Jean-Marc	Piller Aloys
07.07.1979	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Bielmann Jean-Marc	Progin Daniel	Baechler Nicolas
04.07.1980	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Bielmann Jean-Marc	Progin Daniel	Andrey Paul
19.06.1981	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Bielmann Jean-Marc	Progin Daniel	Andrey Paul
07.07.1982	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Andrey Paul	Progin Daniel	Haas René
28.06.1983	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Andrey Paul	Progin Christophe	
03.07.1984	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Bopp André	Progin Alphonse	Progin Jean-Michel
07.06.1985	Progin Arthur	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Bopp André	Progin Alphonse	Progin Jean-Michel
20.06.1986	Andrey Paul	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Audergon Jean-Paul	Progin Alphonse	Progin Jean-Michel
12.06.1987	Bielmann Jean-Marc	Crausaz André	Progin Raphaël	Andrey Paul	Progin Alphonse	
13.05.1988	Bielmann Jean-Marc	Progin Raphaël	Progin Raphaël	Andrey Paul	Progin Alphonse	Lottas Martial

## Année 1961



2ème rang de gauche à droite : un supporter d'Oleyres, Simon Christan, Progin Paul, Bielmann Pierre, Rotzetter Gilbert, Noth Joseph, Rotzetter Marius, Rotzetter Raymond, Rotzetter Louis

1er rang de gauche à droite : Sapin Adolphe, Kolly Alexandre, Kolly Robert, Progin Michel, Progin Arthur, Bielmann Meinrad, Progin Hervé, Berset Marcel, Kolly Félix (Guigui)

## Année 1962



2ème rang de gauche à droite : Christan Simon, Progin Arthur, Progin Michel, Progin Hervé, Sapin Adolphe, Kolly Robert, Progin Paul, Kolly Alexandre, Noth Joseph, Bielmann Meinrad, Bielmann Pierre, Rotzetter Ernest, Berset Marcel, Bielmann Bernardin

1er rang de gauche à droite : Michaud Gérard, Python Erwin, Pittet René, Kolly Charles, Rotzetter Gilbert, Zamparo Dino, Rotzetter Léon, Progin Michel, Tinguely Joseph, Kolly Charles, Haas Michel

Année 1963



2ème rang de gauche à droite : Christian Simon, Progin Maurice, Rotzetter Gilbert, Tinguely Joseph, Wider Joseph, Brülhart Gilbert, Progin Michel, Bielmann Meinrad

1er rang de gauche à droite : Progin Arthur, Haas Michel, Camélique Michel, Kolly Charles, Kolly Roger, Rotzetter Léon

Cette photo a été publiée dans le « Fribourg Illustré » No 199 de juillet-août 1963 avec le commentaire ci-après :

#### **MISERY - groupe VIII**

Cette valeureuse équipe qui évolua déjà en 3<sup>ème</sup> ligue s'imposa dans son groupe devant Courtion, Domdidier II, etc... Pendant les matchs décisifs, cette équipe ne parvint pas à trouver la forme qu'elle connut lorsqu'elle battit les plus dangereux adversaires du groupe. Pourtant, sur le terrain du Guintzet, elle avait imposé sa victoire à Richemond II, qu'elle est seule à avoir battu. Mais, par la suite, elle s'inclina devant Cormondes II et Montet.

Année 1963



2ème rang de gauche à droite : Michaud Gérard, Pittet Martial, Tinguely Joseph, Progin Michel,  
Bielmann Bernardin, Kolly Roger, Progin Arthur, Martina Sergio

1er rang de gauche à droite : Python Erwin, Haas Michel, Rotzetter Gilbert, Kolly Charles,  
Zamparo Dino, Rotzetter Léon

Année 1965

**Champion fribourgeois de 4<sup>ème</sup> ligue**



2ème rang de gauche à droite : Christian Simon, Camérique Michel, Haas Michel, Progin Michel,  
Gavillet Roger, Pittet Martial, Piller Aloys

1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Kolly Roger, Martina Sergio, del Bianco Sergio (Bobo),  
Zamparo Dino, Kolly Charles, Maiolla Luigi

## Année 1974



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Gillot Jean-François, Ridoux Jean-Bernard, Rotzetter Yvan,  
Progin Raphaël, Crausaz André, Perroud Charles, Bielmann Jean-Marc,  
Carrel Edouard, Progin Arthur

1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Angéloz Jean-Pierre, Progin Gabriel, Progin Jean-René,  
Haas René, Baechler René, Piller Aloys

## Année 1975



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Bielmann Bernardin, Renevey Henri, Rotzetter Yvan,  
Ridoux Jean-Bernard, Progin Raphaël, Bielmann Jean-Marc, Nydegger François,  
Progin Arthur

1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Gillot Jean-François, Baechler René, Progin Gabriel,  
Progin Jean-René, Haas René, Angéloz Jean-Pierre, Noth Jean-Marc, Piller Aloys

## Année 1976



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Carrel Edouard, Progin Raphaël I, Rotzetter Yvan,  
Ridoux Jean-Bernard, Progin Gabriel, Bielmann Jean-Marc, Progin Arthur

1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Progin Raphaël II, Progin Jean-René, Michel Jean-Pierre,  
Haas René, Crausaz André, Baechler René

## Année 1977



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Auderset Bénédikt, Haas René, Perroud Charles,  
Bielmann Jean-Marc, Crausaz André, Progin Raphaël I

1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Tellec Jean-Pierre, Widmer Hansruedi, Progin Raphaël II,  
Baechler René, Progin Jean-René, Michel Jean-Pierre, Carrel Edouard

## Année 1977 - Juniors C



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Crausaz André, Progin Jean-Michel, Pignolet Pierre-Alain, Berset Gérard, Raemy Michel, Waeber Jean-Baptiste, Lottas Pascal, Aeby Pascal, Progin Arthur

1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Schouwey Louis, Berset Pierre-André, Progin Alphonse, Rossy André, Ridoux Michel

## Année 1977



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Progin Arthur, Widmer Hansruedi, Perroud Charles, Crausaz André, Carrel Edouard, Progin Raphaël I, Bielmann Jean-Marc, Progin Gabriel, Ridoux Jean-Bernard

1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Michel Jean-Pierre, Tellez Jean-Pierre, Progin Raphaël II, Progin Jean-René, Auderset Bénédikt, Haas René, Baechler René

## Année 1982



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Bielmann Jean-Marc, Andrey Paul, Raemy Michel, Rotzetter Yvan,  
Progin Raphaël, Progin Christophe, Audergon Christian, Progin Arthur  
1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Progin Jean-Michel, Haas René, Progin Alphonse,  
Audergon Jean-Paul, Crausaz André, Spaetig Pierre-Alain, Jakob Marco,  
Mahler Antonio

## Année 1986



2<sup>ème</sup> rang de gauche à droite : Humbert Edouard, Progin Raphaël, Mauron Béat,  
Lottas Martial, Crausaz André, Humbert Christian, Brulhart Patrice,  
Rossy Stéphane, Bielmann Jean-Marc, Kaeser Urs, Progin Alphonse  
1<sup>er</sup> rang de gauche à droite : Mazza Lucien, Mazza René, Andrey Paul, Zosso André,  
Audergon Jean-Paul, Haas Jean-Michel, Corpataux Laurent, Ratzé Sébastien,  
Forney Jean-François

# Texte original d'un pamphlet écrit en 1952

## « Misery, Y on Mare »

En ces temps de carême, tâchons de trouver quelque chose pour se dérider.

Oh toi, troglodyte de Misery, n'ajoute pas foin à cette épitaphe, mais, ouvre tes oreilles légendaires et allume tes jolis quinquets. Voici comment un profane (qui espère bien arriver un jour à la présidence) propose la composition de notre valeureuse équipe.

		Tutu		
Seppi			Titi	
Christ.	Nadin		Maius	
Cacolle	Djibo	Péti	Lonlon	Ménerade.

Quelques renseignements sur nos équipiers sont toujours les bienvenus. Le F.C. Fribourg est, paraît-il, revenu à la charge pour accaparer notre gardien. C'est sérieux cette fois. Dougoud est limogé. Laco C.T. a décidé de procurer à Tutu un hélicoptère pour se rendre à l'entraînement un peu plus régulièrement. Avis aux amateurs.

Titi : Docteur ès sciences en pénalts (pas pour les marquer mais pour les faire) a décidé de démolir tous les avants qui auraient l'intention de battre Tutu.

Le comité de Misery doit envoyer à la Cantonale, la liste des joueurs, 6 jours avant le match.

Ceci afin que l'ASFA, puisse prendre les dispositions pour déléguer un arbitre compétent. En effet, si le joueur Seppi figure sur la liste, l'arbitre sera un champion de catch pour éviter d'être mis knock-out.

Son chagrin passé et n'ayant plus les idées noires de se jeter dans l'étang, Maius veut se venger en marquant quelques buts (contre ses couleurs).

Nadin n'est Policeman (centre-demi) dans l'équipe pour le moment. Espérons que le titre officiel arrive, on le lui souhaite.

L'acquisition d'un vampire est envisagée pour les déplacements de Henri. Le gros souci est de trouver un terrain d'atterrissement à Chandon.

Ménerade veut dorénavant mettre ses talents de yasseur dans les chouts au but. Ça profitera un peu plus à l'équipe. Cacolle, pour être plus léger, a pris la résolution de laisser son porte-monnaie à la maison. Péti ne veut plus jouer si le gardien adverse est en noir ; en effet, si lui est noir aussi, il le prend pour son ombre. Lonlon a demandé au comité qu'on mette des poils sur le ballon. Je suis assez bon pour tirer aux buts a-t-il déclarer, mais je prends toujours le montant des bois pour le bois du lit.

Djibo fera de la technicolore, pour ne plus chouter dans les décors. Il est fort pour jouer aux quilles et au football de table.

### ET VOICI LES EMULES DES JOUEURS SUR LE TERRAIN (PAS AU CIVIL)

TUTU : Niacolas dans son sanctuaire. TITI : Boufe lune, astrologue. Quand il veut dégager de la tête, on dirait que la lune lui arrive entre les dents.

SESSI : Ray Sugar Robinson, sans les ondulations et les richesses.

MAIUS : Nostradamus des bobinos. NADIN : Mr je sais tout en ne sachant rien.

RIRIO : Moskiki en villégiature. MENERADE : Victor Hugo sans ses talents.

CACOLLE : Cupidon de la fourchette. PETI : Piccard sans les lunettes.

LONG : Nuit d'amour le nain ; il prend toujours le gardien pour Blanche-Neige.

DJIBO : Coppi, le nez en moins, la gueule en plus. D'autre part, le Comité a pris plusieurs décisions d'une extrême importance dans sa dernière séance. En voici les principales :

Tout joueur ne faisant pas parti du groupement paroissial de jeunes gens, ne pourra plus être qualifié pour l'équipe. Pour attirer les spectateurs, un vélodrome sera construit près du stade. Sur ce vélodrome, Djibo et Tutu, s'exhiberont sur des tricycles en un match-poursuite. Tutu en courant, Djibo en pédalant. Les attractions seront complétées par une démonstration de patinage à roulettes exécutée par notre fameux marqueur et astrologue Titi. Les joueurs surpris au bistrot après 22.00 hres seront pendus haut et court

sur la place de la Croix-Blanche. Gouguely est nommé bourreau et exécutera les coupables. Des fusées atomiques seront placées au derrière des joueurs dont la forme laisse à désirer. Le comité regrette qu'il n'y ait pas tous les dimanches un conseiller communal à élire, il y aurait au moins quelqu'un à payer à boire même quand les matchs sont perdus.

L'achat du château est envisagé, ceci en vue d'une transformation sur le modèle de l'école Fédérale des sports de Macolin. Pour avoir la sûreté d'être nombreux à l'entraînement, Félix met à disposition un tonneau de bière qui sera descendu au stade.

Les joueurs suivants auront la bouche cousue pendant le match : Ménerade, Lonlon et Djibo. Notre ancien percepteur d'impôts sera délégué pour le travail cité ci-dessus.

Et maintenant, merde pour la Reine d'Angleterre. L'équipe à la rose, c'est nous. Pour l'ascension en 3<sup>ème</sup> ligue, attendons 1953. Avec cette équipe, nous avons bon espoir en toute sincérité. Bonne chance pour la fin du second tour et surtout pour la saison prochaine.

Bonnebouille

L'inquisiteur de service.



**Debout de gauche à droite :**

Progin Arthur - Bielmann Bernardin - Berset Marius - Bielmann Pierre -  
Noth Joseph - Rotzetter Léon

**Accroupi de gauche à droite :**

Kolly Roger - Bielmann Meinrad - Gavillet Henri - Gavillet Roger - Rotzetter Gilbert

## **Petite revue de Misery (texte original)**

Nous commençons par :

La virgine Martinette à Oscar Passe-vite	La flûte à Fifon
L'indomptable et incorrigible Dôlette	La tendresse à (Alfred sans la graisse)
La fougueuse estafette à Grivel	L'amour du calice à Emile
La Rose-mère à Julon	Le guichet d'expédition à Rotzetter
La dynastie tourne-veste à Aeby	La pardonnable à Eltsinger
L'indiscutable mère Equey	La fidèle à Fidèle
La silencieuse à Louis	L'abandonnée Delphine
L'amour sans relâche à feu Alexandre	La solitaire à Dominique
La flèche rouge et gazette du village à Rotzetter	La plaintive fautive à Carrel
La souriante à Oscar	L'éclair à Niclass
L'élégante L'Aïdette à feu Vincent	L'amour du petit verre à Diaudion
La Bombe emballée à Alexis	La voltigeuse au père Lacaille
La modeste à Edouard	Le cordon bleu à KAESER
La martyrisée à Loyon	Le ruta fondé de pouvoir à Kolly
La cornemuse à Piller	L'hirondelle à Schneider
La perle des Perler à Léon	L'état-major à Biemann
La gérante à Félix	L'immaculée mère de la sagesse Marie Krisaugon
La sereine Vérène du Grand Pré	La revue des ménages à feu Etienne
L'écho des bois à feu Auguste	La doucette à Bulliard
L'orphéon à Léon Kolly	L'épruvée à feu Edouard
L'amour à l'étude à Lottaz	enfin La talentueuse et éloquente Brunette à Félicien du Marais

A l'occasion du Nouvel-An, le conseil communal de Misery se fait un plaisir et un devoir d'accorder une soirée familiale à ce joli régiment.

Le menu sera préparé avec soin par notre célèbre chef de cuisine, Martin

Le service sera exécuté par notre virtuose maître d'hôtel Diaudion

La partie familiale sera agrémentée par notre brillant gesticulateur et licencié en droit, Max Grivel.

Venez toutes, les belles, les vilaines aussi, une brillante réception vous est réservée.

Au nom des Autorités Jean-Claude de Sépibus



**Photo accompagnant un article de la Liberté du mercredi 24 août 1988  
de gauche à droite :**

**4<sup>ème</sup> rang : Audergon Jean-Paul, Aeby Pascal, Brülhart Marc, Mazza Lucien,  
Aeby Canisius**

**3<sup>ème</sup> rang : Progin Gabriel (caissier), Pauchard Michel, Fasel Thomas,  
Brülhart Joël, Zenhäusern Pierre-Alain, Aebischer Pierre,  
Lottas Pascal, Brülhart Patrice, Bielmann Jean-Marc (président)**

**2<sup>ème</sup> rang : Zosso Denis, Brülhart Pierre-Alain, Crausaz André,  
Haas Jean-Michel, Lottas Martial, Humbert Christian,  
Progin Alphonse**

**1<sup>er</sup> rang : Godel Jean-Paul (entraîneur), Forney Jean-François,  
Gumy Jean-Jacques, Kolly Philippe, Rossy Stéphane, Progin  
Pascal,  
Mazza René, Minguely Jean-Pierre**

## Parution dans le journal « La Liberté » le mercredi 24 août 1988

Réunies pour la photo, les deux équipes du FC Misery-Courtion espèrent beaucoup en cette saison 1988-89.

# Au tour de Misery et Courtion de s'unir

Depuis peu, l'heure est au regroupement de clubs. Après Noréaz et Rosé, Arconciel et Ependes ainsi que Cheiry et Villeneuve, c'est au tour de Misery et de Courtion de s'unir pour former, dès cette présente saison, le FC Misery-Courtion.

Toutefois, une fusion ne s'improvise pas. Elle se prépare, se décide, s'administre puis seulement se consume.

C'est donc un acte réfléchi et motivé, comme nous l'ont confié les responsables des deux ex-clubs lacois, réunis désormais sous la même bannière.

« C'est un aboutissement logique. Depuis 1969, il existe au sein de la paroisse un regroupement scolaire comprenant les communes de Courtion, Cournillens, Cormérat, Corsalettes et Misery et, depuis trois ans, un regroupement juniors entre les deux clubs en question. Aussi, dès leur plus jeune âge, les enfants se côtoient, tant et si bien que les vieilles rivalités villageoises ont disparu. Par conséquent, nous n'avons qu'entériner une fusion régnant déjà dans la cour d'école! D'autre part, en nous réunissant, nous avons imité les autres sociétés locales qui sont toutes d'audience paroissiale et nous avons retrouvé la situation qui présidait avant 1961, date de la fondation du FC Courtion, puisque tous les footballeurs du coin jouaient alors sous les couleurs du FC Misery, un club créé, quant à lui, en 1946. En outre, à côté de ce facteur social, il ne faut pas oublier les autres arguments que sont la dénatalité, les frais de gestion et le fait que les villages de la paroisse sont séparés par de très courtes distances ».

### Mieux vaut un club fort que deux qui se meurent

Les assemblées du FC Misery et du FC Courtion ayant accepté à l'unanimité la fusion, la proposition a été transmise au comité central de l'ASF qui, en date du 8 juillet dernier, a décidé de reconnaître le nouveau club. Il est vrai, les dirigeants du dorénavant FC Misery-Courtion ont bien fait les choses, notamment en produisant un mémoire de belle facture. Fort de cette décision, le comité présidé par Jean-Marc Bielmann n'a pas attendu avant de se mettre à la tâche. « En premier lieu, nous avons rédigé une circulaire à l'intention de tous les membres du nouveau club et de la population de la paroisse de Courtion. Il est vrai, la politesse d'un nouvel arrivant est de se présenter. C'est ce que nous avons fait ». Nul doute que cette démarche est appelée à rencontrer la sympathie des gens concernés, y compris des « mordus » ou « inconditionnels » des maintenant défunt FC Misery et Courtion. En tout cas, le leitmotiv est de bon ton: « Mieux vaut un club fort que deux qui se meurent ».

Ainsi, après une collaboration de deux ans, les deux clubs lacois sont arrivés à une fusion définitive. En ce qui concerne la saison qui a débuté le week-end passé, le FC Misery-Courtion a inscrit une équipe en 4<sup>e</sup> ligue, une en 5<sup>e</sup> ligue, une en juniors C et une en juniors F. Au total, ce sont 65 joueurs, issus presque entièrement de la paroisse, qui participent aux divers championnats fribourgeois de football. « L'union faisant la force, nous envisageons sérieusement de quitter l'état végétatif dans lequel se morfondaient les deux clubs précédents pour devenir

plus ambitieux. L'objectif recherché est la 3<sup>e</sup> ligue, une catégorie de jeu au sein de laquelle le FC Misery avait déjà milité dans les années 60. Toutefois, avant de le mener à chef, nous nous devons d'assurer nos assises et nos structures. Dans ces conditions, la fusion va agir comme un coup de fouet ». Disposant de deux places de jeu - un terrain assez ancien à Misery et un autre inauguré en 1987 à Courtion - les responsables du nouveau club vont s'appliquer à intensifier et à améliorer les relations avec le Conseil communal de Misery en particulier, afin d'être mieux soutenus sur le plan des installations (terrain, douches, etc.). « A chaque chose son temps, dit-on. Pensons alors à nos jeunes et sachons les garder chez nous. Nous avons fait le premier pas ». Misery et Courtion vivent ainsi une nouvelle aventure. Si l'on sait que les juniors E de ce qui était encore l'entente juniors entre Misery et Courtion ont décroché le titre en 1986 dans leur championnat régional, l'avenir se présente sous bons auspices. Jan



